



Implementación de un sistema de Vigilancia de eventos relacionados a la Salud Mental en la adolescencia en una Unidad centinela. Hospital Julio C. Perrando. Resistencia 2018-2021

Agustina Alarcón, María Cendali Godoy, Oscar Primorac, Vanesa Ríos Morínigo, Yamila Romero

RESUMEN

La Organización Mundial de la Salud define a la adolescencia como la etapa que transcurre entre los 10 y 19 años. En nuestro país, la ley 26.061 de Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes impone la obligación de respetar su condición de sujeto de derecho; y la ley 26.657 de Salud Mental promueve el desarrollo de la investigación epidemiológica en este ámbito. Esta ley, además, pone el interés en las enfermedades mentales en la niñez y adolescencia ya que tienen efectos negativos a largo plazo. El objetivo general de este trabajo fue describir los eventos de salud mental bajo vigilancia registrados en el servicio Adolescencia del Hospital J. C. Perrando durante el periodo 2018-2021. Se realiza un estudio descriptivo de corte transversal utilizando como fuente el registro de admisiones para extraer características sociodemográficas y el registro de pa-se de pacientes para detallar eventos. Se observó principales eventos en salud mental: abuso sexual infantil, consumo problemático, violencias, tentativa e intento de suicidios. Realizó el análisis de variables cuantitativas mediante la media, desvío estándar y proporciones. Para evaluar la frecuencia de los eventos de salud mental se calcularon la cantidad de eventos específicos registrados sobre el total de eventos registrados multiplicado por factor de amplificación 100. El servicio recibió 797 consultas y se registraron 864 eventos de los cuales la mayor proporción de eventos registrados fue el abuso sexual infantil, mayor proporción de consultas femeninas y en adolescentes que transcurren la adolescencia tardía. Los resultados de este estudio plantea la necesidad de fortalecer los sectores del sistema de salud que atienden estas demandas poniendo énfasis en las etapas más tempranas de la adolescencia. Se debe tener en cuenta que los resultados de esta investigación no se puede extrapolar a la población.